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Unsere Spitzenkandidaten in 
den Ortsteilen

Harste

Lenglern

Bovenden

Eddgehausen

Reyershausen

Billingshausen

Spanbeck

Emmenhausen

Nutzen Sie die einfache Möglichkeit der Briefwahl!

Ab dem 16.08.2021 können Sie auch geschützt und bequem von zuhause aus die 
Briefwahlunterlagen für die Kommunal- und Bundestagswahl beantragen. Die Informationen 
dazu liefert Ihnen die Wahlbenachrichtigung. Sollten Sie keine bekommen haben, hilft Ihnen 
das Wahlamt des Flecken Bovenden gerne weiter.
Bei der Kommunalwahl 2021 haben sie 5x die Wahl:

SPD

Sie haben jeweils 3 Stimmen
für die Gemeinderats-, Ortsrats und Kreistagswahl

Sie haben jeweils 1 Stimme
für die Wahl von Thomas Brandes zum Bürgermeister

Thomas Brandes

Marcel Riethig
und für Marcel Riethig zum Landrat
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Unsere Grundschulen an allen Standorten 
haben wir erhalten und saniert. Die Grundschule 
Eddigehausen erhält den lange benötigten Anbau. 
Die Sanierung der Grundschule Reyershausen wurde 
abgeschlossen. Das Abitur an der IGS in Bovenden 
ist möglich. Mit der Anschaffung von Luftfiltern für 
unsere Grundschulen und Kindergärten leisten wir 
einen Beitrag in der Pandemie, damit unsere Kinder 
sicher lernen können.

Marianne Stietenroth

64, verheiratet, Dipl. Pädagogin, 
Ortsbürgermeisterin Lenglern,  
2. Stellv. Gemeindebürgermeisterin, Vorsitzende 
des Feuerwehrausschusses, stellv. Vorsitzende 
des Kreisverbandes des Nds. Städte- und 
Gemeindebundes, Mitglied in mehreren Vereinen

Wir für Bovenden
Miteinander - Aktiv - Nachhaltig

Ihre Kandidatinnen und Kandidaten 
für den Gemeinderat

Dr. Thorsten Heinze

56, verheiratet, 2 erwachsene Töchter, 
selbständiger Unternehmer in Bovenden, 
3. stellv. Gemeindebürgermeister, 
Kreistagsabgeordneter, stellv. 
Ortsbürgermeister Bovenden, Vorsitzender 
des Vereins Freunde der Burg Plesse, stellv. 
Bundesvorsitzender der Arbeitsgemeinschaft 
der Selbständigen in der SPD.

Elisabeth Mickler-Kirchelle

62, verheiratet, 3 Kinder, Dipl. Sozialarbeiterin 
Mitglied bei Ver.di, TSV Spanbeck, AWO 
Bovenden, Förderer der Drogenhilfe Göttingen 
e.V., Gemeinsam für Spanbeck e.V., Blühwiesen 
Spanbeck, Kirchenrat Spanbeck

für unsere  Familien

für gute Bildung

Wir haben zwei neue Kitas gebaut und alle anderen 
erhalten. Die Ausstattung wurde verbessert und 
die Betreuungszeiten gemäß den Bedürfnissen 
moderner Familien erweitert. In Bovenden erhält 
jede Familie schnell einen Platz in Krippe oder 
Kindergarten, wenn sie ihn benötigt.

für Sport und Vereine
Wir sind stolz auf unsere Sportler*innen. Damit das 
so bleibt, haben wir die Sportanlagen zukunftsfähig 
gemacht.

für unsere Feuerwehren
Die Belange der Feuerwehren werden bei uns ernst 
genommen. Hierzu wurde in Billingshausen eine 
neue Fahrzeughalle errichtet.
Alle zwei Jahre haben wir ein neues 
Feuerwehrfahrzeug angeschafft.
Kontinuierlich haben wir in Absprache mit dem 
Gemeindekommando die Ausstattung unserer 
Feuerwehrfrauen und -männer verbessert.

für die Zukunft
Wir haben Verantwortung in schwierigen Zeiten 
übernommen und für solide Finanzen gesorgt. 
Der Flecken Bovenden ist eigenständig und stark 

Thomas Brandes

53, verheiratet, 3 Kinder, Bürgermeister 
Flecken Bovenden, Mitglied im Bovender 
Sportverein, Kegelverein Lenglern „Alle Neune“, 
Fördervereine Freiwillige Feuerwehr Lenglern 
und Bovenden, Förderverein Grundschule 
Lenglern, AWO Bovenden, Fanfarenzug „Harste 
e.V./Steel Grey 64“, Europa Union Göttingen, 
Adventswerkstatt Bovenden

aufgestellt. Der Beschluss zur Abschaffung der Straßenausbaubeiträge ab 2025 zeigt, wie wir Verantwortung 
übernehmen. Mit der Beteiligung an der Kreis-Wohnbaugesellschaft Göttingen-Osterode am Harz haben wir 
eine Grundlage für mehr bezahlbare Wohnungen in Bovenden geschaffen.

geschafft haben:
Was wir 
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49, verheiratet, 3 Kinder, Mitglied 
im Bovender SV und in div. Förder-, 
Naturschutz- und Tierschutzvereinen, 
Ortsratsmitglied Bovenden

Sonja Schriever

32, ledig, 
Mitarbeiter Vertriebsstrategie, 
Vorsitzender SPD Ortsverein Bovenden, 
kommissarischer Vorsitzender der 
Gewerkschaft der Sozialversicherung 
Osterode-Northeim-Göttingen

Julian Bartels

Florian Petrow

46, verheiratet, 2 Kinder, 
Justitiar, 2. Vorsitzender Harste lebt e.V.,
Finanzvorstand Adventswerkstatt 
Bovenden, Förderverein Freiwillige 
Feuerwehr Harste

43, ledig, Köchin, Mitglied im Ortsrat 
Reyershausen und im Gemeinderat, im 
Förderverein Ratsburgbad Reyershausen, 
der Hospiz und Palliativmedizin 
Göttingen, ver.di und AWO

Ellen Riemann

für Seniorinnen und Senioren
Die Unterstützung des Seniorenbeirats haben 
wir weitergeführt. Durch unser Engagement ist 
die langfristige  Sicherung des KOMM gelungen 
und viele andere gute Initiativen wurden in den 
Ortsteilen unterstützt, wie z.B. die Erweiterung des 
Generationenparks.

für ein gutes Miteinander
Die Leitbildentwicklung wurde intensiv unterstützt. 
Die Ideen der Bürgerinnen und Bürger haben wir dabei 
ernst genommen und deren Beschlüsse aktiv begleitet. 
Hier haben die Menschen uns als Ratsmitglieder 
beraten und unterstützt. Wir sagen danke an alle, 
die sich engagieren. Mit der Schaffung von über 86 
Wohneinheiten mit günstigen Mieten mit der Kreis-
Wohnbaugesellschaft gibt es nun Wohnraum zu 
bezahlbaren Preisen auch in Bovenden und Lenglern.

für die Umwelt
Die energetische Sanierung der eigenen Gebäude 
zur Senkung des Energieverbrauchs haben wir 
vorangebracht. Mit dem Verbot von Schottergärten in 
neuen Baugebieten oder bei Änderungen von Plänen 
haben wir ein Zeichen gesetzt.  Durch die Schaffung von 
Blühwiesen und dem Start des Quartierskonzepts im 
Zentrum sorgen wir für mehr Nachhaltigkeit.
Fast flächendeckend wurde die Straßenbeleuchtung auf 
LED-Technik umgestellt.
Durch die Aufstellung eines nachhaltigen und 
ökologischen Flächennutzungsplans mit dem ersten 
Naturschutzplan für unsere Gemeinde haben wir die 
Weichen für eine nachhaltige Entwicklung unseres 
Flecken gestellt.

für die Entwicklung unserer Gemeinde
Die Dorferneuerung Billingshausen wurde ebenso wie 
der Stadtumbau West in Bovenden weiter umgesetzt. 
Hier sind schöne Dorfstrukturen entstanden.
Durch kluge Ausweisung attraktiver Baugebiete in den 
Ortsteilen ist Raum für alle, die in ihrem Dorf wohnen 
bleiben möchten. Für bestehende Baugebiete haben 
wir mit Augenmaß die Vorschriften angepasst, damit 
Innenentwicklung möglich wird, aber der Charakter 
unserer Orte erhalten bleibt.
Zur Sicherung von Arbeitsplätzen und für die 
Finanzierung unserer Einrichtungen haben wir 
mit Augenmerk eines der umweltfreundlichsten 
Gewerbegebiete mit Vorzeigecharakter gemeinsam 
mit Nörten-Hardenberg auf den Weg gebracht. Damit 

Prof. Dr. Jörg Magull

58, verheiratet, 2 Kinder, 
Geschäftsführer, Mitglied im Bovender 
SV, stellv. Ortsbürgermeister Bovenden, 
Mitglied im Verwaltungs-, Finanz- und 
Schulausschuss

Frank Klaproth

56, verheiratet, 2 Kinder, CTO – Chief 
Technology Officer,  Gemeinderatsmitglied 
und Ortsratsmitglied Bovenden, Mitglied 
BSV, Feuerwehrverein, AWO Bovenden und 
NABU

sichern wir höchste Umweltstandards und verbrauchen nicht mehr Flächen als unbedingt nötig.
Mit einer Anbindung Bovendens im 30-Minuten-Takt und  der Senkung der Tarife im ÖPNV bieten wir noch 
mehr Möglichkeiten, um auf das Auto zu verzichten und die Umwelt zu schonen. Hierzu gehört auch das 
E-Lastenbike, welches die Gemeinde beschafft hat.
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76, verheiratet, 2 Kinder, Dipl.-Ing., 
Ortbürgermeister Eddigehausen, 
Ratsvorsitzender Gemeinderat, SV 
Eddigehausen, TAP, Sozialverband, 
Dorfgemeinschaft, Dorfverschönerungsverein, 
Fördervereine Kita, Eibenwaldschule, Kirche, 
Freiwillige Feuerwehr

Bernd Riethig

Klaus-Peter Götz

64, verheiratet, Poizeibeamter i.R., 
Mitglied im Sportverein Eddigehausen, 
Dorfverschönerungsverein Eddigehausen 
(Kassenwart), Verein Freunde der Burg 
Plesse

69, verheiratet, 3 Kinder,
Dipl.-Ing. der Nachrichtentechnik; Ortsbürger-
meister Billingshausen, Mitglied im Gemein-
derat, der Freiw. Feuerwehr, der Billigshäuser. 
Blasmusikanten, bei ver.di, im Dorfverschöne-
rungsverein, im Förderverein Sternschnuppe 
und Vorstand der St. Martini Stiftung, Vorsitzen-
der Dorfgemeinschaft Billingshausen

Jost Degenhardt

Burkhard Schmidt

60, verheiratet, drei Kinder, 
Technischer Beamter, Mitglied im 
Orts- und Gemeinderat, Mitglied im 
Jugendausschuss, Volkstheater Lenglern

Was wir
erreichen

wollen
Unsere Gemeinde hat eine gute Altersstruktur. 
Wir wollen in den nächsten Jahren auch 
die Herausforderung meistern, den älteren 
Einwohnerinnen und Einwohnern ein Zuhause 
zu bieten. Wir setzen uns deshalb für einen 
Ausbau der Betreuungsangebote, Tagespflege 
und Seniorenwohnungen ein. Wir fördern 
günstigen Nahverkehr. Wir bieten jungen 
Familien bezahlbare Bauplätze, Grünanlagen, 
Naherholungsgebiete und moderne Spielplätze für 
alle. Die Initiativen des Kinder- und Jugendbüros 
werden von uns gefördert, Jugendräume offen 
und in eigener Verantwortung der Jugendlichen 
gehalten. Wir gestalten unsere Gemeinde als Ort 
für alle Altersgruppen.
Das AWO-Familienzentrum ist ein Vorbild im 
Landkreis und wir werden dafür sorgen, dass 
Familien hier auf in Zukunft eine gute Betreuung 
und Unterstützung erhalten.

für bessere Bildungschancen
Wir werden auch weiterhin alle Schulen in unserer 
Gemeinde zukunftsfähig machen. Durch kluge 
Investitionen, wie den Ausbau der Grundschule 
Eddigehausen, und eine überdurchschnittliche 
Ausstattung schaffen wir dafür die 
Voraussetzungen.
Wir setzen uns für die frühkindliche Förderung 
weiterhin mit aller Kraft ein. Mit uns wurden 
ausreichend Krippen- und Kindergartenplätze, 
insbesondere durch die Neubauten in 
Bovenden und Eddigehausen, sowie zusätzliche 
Erweiterungen geschaffen. Damit liegen wir an der 
Spitze der Gemeinden im Landkreis Göttingen. Die 
Schule bleibt mit uns im Ort: unsere Grundschulen 
in Reyershausen, Harste und Lenglern wurden mit 
vielen Millionen Euro saniert. In Eddigehausen 
wird endlich angebaut, um den neuen 
Anforderungen gerecht zu werden. An unseren 
Schulen haben wir für Raumluftfilter gesorgt, 
nun sollen die Kindertagesstättten folgen, damit 
unsere Kinder bestmöglich geschützt sind. In allen 
unsere Schulen gibt es neben dem Hortangebot 
ein ausgedehntes Ganztagsangebot welches wir 
erhalten und bedarfsgerecht ausbauen wollen.
Das Abitur in Bovenden ist möglich! Unser 
Kreistagsabgeordneter Dr. Thorsten Heinze macht 
sich für diese Forderung im Landkreis stark, damit 
das gute Angebot langfristig erhalten bleibt. Das 
gelingt nur mit starken Mehrheiten im Kreis.

Christine Mandelt

52, verheiratet, Didaktische Leiterin IGS 
Bovenden, Mitglied im VDH

37, ledig, Staatlich geprüfter 
Maschinenbautechniker, Ortsbrandmeister 
Freiwillige Feuerwehr Bovenden, 
Gemeinde- und Ortsratsmitglied Bovenden, 
Traktorenfreunde Bovenden

André Siebert

V.i.S.d.P: SPD Bovenden, Julian Bartels, Harzstraße 58, 37120 Bovenden
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57, verheiratet, Hauswirtschaftleiterin, 2. 
Vorsitzende Feuerwehrverein Spanbeck, 
Mitglied im TSV Spanbeck, Gemeinsam 
für Spanbeck e.V., Aktion Blühwiesen

Ilona Meyer

Sina Gottschalk

28, ledig, Finanzcoachin, Koordinatorin 
Wünsche bei „Round Table Children´s 
Wish e.V”

49, verheiratet, Fachanleiterin für 
Gesundheit & Soziales in einer 
Jugendwerkstatt, Mitglied in TSV 
Spanbeck; Gemeinsam für Spanbeck 
e.V.; Förderverein Plesseschule; 
Förderverein Kindergarten Sternschnuppe 
Billingshausen

Ute Dehn

Jörg Woggon

60, verheiratet, zwei Kinder, 
Qualitätsmanager Service, Mitglied 
Feuerwehrverein, SG Lenglern, 
Schützenverein, Kultur- und Heimatverein, 
Kegelclub 

31, ledig, Masterstudent, wiss. Hilfskaft 
DLR Göttingen, Stellvertreter der JUSOS 
Göttingen, ver.di, SOS Kinderdörfer, WWF, 
Antifa-BI

Oliver Lietz

für die Entwicklung der Gemeinde
Die Vergangenheit hat gezeigt: Bovenden, vor den 
Toren des Oberzentrums Göttingen gelegen, ist 
attraktiv für Jung und Alt.
Mit ökologischem und ökonomischen Augenmaß 
werden wir Baugebiete ermöglichen, wenn der 
Bedarf besteht. Dabei steht die Vermeidung 
von Flächenverbrauch, Energiesparsamkeit und 
nachhaltiges Bauen in unserem Fokus. 
Gemeinsam schaffen wir die Energiewende und 
sorgen dafür, dass Bovenden klimaneutral wird.
Vorrangig werden wir daher unser Augenmerk 
auf die Entwicklung der Innenbereiche und 
Baulücken in den Ortsteilen lenken und ggf. eine 
solche nachhaltige Bebauung ermöglichen. Einen 
Stillstand lehnen wir ab, um Bovendens Stärken 
auch zukünftig zu erhalten.
Ein Herzensanliegen ist die Schaffung bezahlbaren 
Wohnraums. Daher fördern wir weiterhin den 
sozialen Wohnungsbau in unserer Gemeinde. 

für Sport und Vereine
Damit wir weiterhin stolz auf unsere Sportlerinnen 
und Sportler und Vereine sein können, stellen wir 
sicher, dass alle Sporteinrichtungen in sehr gutem 
Zustand bleiben. Dies gilt für alle Einrichtungen, 
die mit großem ehrenamtlichem Engagement 
betrieben werden. Auf unseren Antrag hin erhalten 
seit 2018 neben den Feuerwehrkamerad*innen auch 
Jugendgruppen unserer Vereine kostenfreien Zugang 
zu unserem Freibad und unseren Bibliotheken. Gute 
Arbeit muss unterstützt werden.
Den Initiativen in den Ortsteilen sagen wir unsere 
Unterstützung auch weiterhin zu.
Wir werden uns für eine weitere Sporthalle an der 
IGS Bovenden einsetzen, die auch die Sportler*innen 
der Bovender Vereine nutzen sollen.

für unsere Feuerwehren
Unsere Freiwilligen Feuerwehren leisten einen 
unbezahlbaren Dienst für die Allgemeinheit 
und sind ein zentraler Bestandteil einer gut 
funktionierenden Gefahrenabwehr (Retten, 
Löschen, Bergen, Schützen) im Flecken Bovenden. 
Deshalb ist es für uns selbstverständlich, uns für 
zeitgemäß ausgestattete Feuerwehren in unseren 
Ortsteilen einzusetzen. Neben der Finanzierung von 
Ausrüstungsgegenständen, Feuerwehrfahrzeugen 

Malte Bährens

33, verheiratet, 1 Kind
Energie- und Versorgungsingenieur 
im Baubereich, Mitglied Bovender SV, 
Erntedank- und Heimatfest Bovenden e.V, 
Freunde der Burg Plesse, Feuerwehrverein

und Feuerwehrhäusern ist es uns auch wichtig, die Einsatzabteilungen auf aktuellem Standard zu halten 
und die Nachwuchsarbeit in den Jugend- und Kinderfeuerwehren weiter intensiv in Abstimmung mit 
dem Gemeindekommando zu fördern.
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für den Kreistag

Dennis Schmidt

40,, selbst. Steuerberater, 
Mitglied im Bovender SV und der 
Freiwilligen Feuerwehr

27, ledig, Politikwissenschaftlerin, 
Handballtrainerin und Mitglied in der 
HSG Rhumetal und im Leseclub

Katharina Heise

für mehr Bürgernähe
Wir wollen, dass die Bürgerinnen und Bürger 
mitreden können. Dazu ist der Leitbildprozess 
fortzusetzen und neue Initiativen sind zu 
fördern. Wichtige Fragen werden wir nicht allein 
entscheiden. Unsere Aktionsreihe „SPD hört zu“ 
hat viele Themen der Bürger*innen in dieses 
Programm mit einfließen lassen. Wir sind stets 
ansprechbar und freuen uns auf den Dialog .
Die Servicezeiten der Gemeindeverwaltung 
werden wir weiter bedarfsgerecht anpassen. 
Unser Ziel ist es, dass die Abläufe digitaler werden.

für Verkehr und Sicherheit
Wir wollen den öffentlichen Personennahverkehr 
im Gemeindegebiet durch verstärkten Einsatz des 
Anruf-Sammeltaxis und anderer bedarfsgerechter 
Verkehrsmittel verbessern. Durch unsere Arbeit im 
Kreistag und den Einsatz unseres Bürgermeisters 
Thomas Brandes kommt endlich wieder der „Halb-
Stunden-Takt“ für die Verbindung von Bovenden 
nach Göttingen – sogar verbessert! Wir fördern 
den verstärkten Einsatz von Hybridbussen, um den 
ÖPNV klimaneutral zu gestalten.
Bus und Taxi müssen bezahlbar bleiben, dafür 
sorgt ein Zuschuss der Gemeinde für z. B. 
Anrufsammeltaxis. Die Radwege sind weiter 
auszubauen und die laufenden Verfahren zu 
beschleunigen: Dank unserer Initiative werden die 
Radwege von Reyershausen nach Billingshausen 
und von Lenglern nach Bovenden bald realisiert. 
Alle Ortsteile müssen endlich über sichere und 
gute Radwege miteinander verbunden werden.
Für mehr Sicherheit möchten wir konsequente 
Geschwindigkeitskontrollen in allen Ortschaften, 
besonders rund um unsere Kitas und 
Grundschulen. Wir setzen uns für generelles 
Tempo 30 in unseren Ortschaften ein, für unsere 
Kinder und Senioren!

Unsere Spitzenkandidat*innen

Dr. Thorsten Heinze Elisabeth Mickler-Kirchelle

für Familien
Der Flecken Bovenden wächst: Mit unseren 
Baugebieten ist unsere Gemeinde gerade für 
junge Familien attraktiv. Wir sorgen dafür, dass 
das so bleibt. Mit ausreichenden Krippenplätzen 
in der ganzen Gemeinde und gut ausgestatteten 
Kindertagesstätten mit erweiterten 
Betreuungszeiten, die den Bedürfnissen von 
modernen Familien gerecht werden. Wir haben 
das AWO-Familienzentrum fest in Bovenden 
verankert! Diese vorbildliche Arbeit wollen wir 
weiter stärken.

Ich setze mich dafür ein, 
dass der Landkreis Göttingen 
Partner der Kommunen ist und 
einen finanziellen Ausgleich 
schafft. Insbesondere Mobilität, 
Nachhaltigkeit und Umweltschutz 
sind meine Fachgebiete

33, ledig, Verwaltungsfachangestellte, 
selbständig im Nebenerwerb 
Schnick&Schnack Bovenden,
Mitglied im Feuerwehrverein Bovenden 

Katharina Kleinhans

Der Landkreis sollte das soziale 
Miteinander stärken, die 
Radwegeinfrastruktur und den 
ÖPNV ausbauen und für den 
digitalen Anschluss unser Dörfer 
sorgen.

V.i.S.d.P: SPD Bovenden, Julian Bartels, Harzstraße 58, 37120 Bovenden
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für Jung und Alt

NACHHALTIGKEIT  
DEN LANDKREIS GUTEN GEWISSENS  
UNSEREN KINDERN HINTERLASSEN

Wir benötigen Tempo beim Klimaschutz. Auch 
künftig wird es deshalb neue Windräder geben. Die 
Fragen sind: Wo sollen sie stehen? Wie werden sie 
finanziert? Und wer profitiert davon? Die Antwor-
ten auf diese Fragen müssen wir miteinander im 
Dialog finden.  
Als Landrat gehe ich außerdem neue Wege, damit 
unser Landkreis so schnell wie möglich klima-
neutral wird. Mit intelligenten Modellen wie dem 
Klimasparbrief will ich mehr Klimaschutz möglich 
machen – und mehr Menschen daran beteiligen.

 BAUEN  
UNSER LANDKREIS  

LÄDT ZUM BLEIBEN EIN

Egal ob es um die Erweiterung eines Unterneh-
mens, den Wohnungsbau oder das Eigenheim 
geht: Ein Thema, das die Menschen im Landkreis 
besonders umtreibt, ist Bauen. Das habe ich aus 
zahlreichen Gesprächen mitgenommen. Mein An-
spruch an die Kreisverwaltung ist ganz klar:   
Wir sind ein Partner der Bürgerinnen und Bürger. 
Regeln sind bei Genehmigungsverfahren notwen-
dig, aber unsere Aufgabe ist es, Lösungen zu finden. 
Als Landrat zeige ich deshalb gangbare Wege auf – 
und lege nicht unnötig Steine in den Weg.

„Ich will Konflikte lösen  
und ihnen nicht  

aus dem Weg gehen.“

Um auch in Zukunft in unserem Landkreis gut  
miteinander leben zu können, gehört es dazu,  
Probleme und Konflikte klar zu benennen – und dann 
gemeinsam Lösungen zu finden. Das ist ein wichtiger 
Pfeiler meines Vorhabens. Zwei Beispiele:

Mit dem Mut zum Machen und Ihrer Unterstützung  
werden wir das neue Miteinander im Landkreis Göttingen  

in die Tat umzusetzen. Denn viele Mut.Macher. können  
viel erreichen. Ich freue mich darauf!

MARCEL RIETHIG  
Mut.Macher.

L a n d r a t s w a h l  2 0 2 1

Wohnen muss für alle bezahlbar bleiben und Menschen brauchen Arbeitsplätze. Uns ist durch kluge 
Entwicklungen gelungen, lokale Gewerbetreibende, lokalen Handel und Dienstleistungen, verarbeitende 
Gewerbe sowie Ausbildungsplätze vor Ort zu halten und zu erweitern.
Wir brauchen auch zukünftig intelligente und ökologisch nachhaltige Gewerbeansiedlungen und 
entsprechende Infrastrukturen. Das geplante Gebiet Area3-Ost in Nörten-Hardenberg ist ein solches 
Projekt mit Vorzeigecharakter: Interkommunal kann hier durch zahlreiche Auflagen und hohe Standards 
Umweltschutz mit einer Gewerbeansiedlung ausgeglichen verknüpft werden.
Ein GVZ in Lenglern gibt es gegen den Willen der Lenglerner Bürgerinnen und Bürger mit uns nicht.


